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ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA SETEMBRO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, realizada  
de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 14 de Setembro de 2020, com início às 14, com 
a presença dos seguintes conselheiros:  Fabio Avila Nossack (titular, Prefeitura Municipal de Assis), 
Cledir Mendes Soares (suplente, Prefeitura Municipal de Assis), Fábio Albertini (titular, Companhia de 
Saneamento Básico do Estado de São Paulo – SABESP) e Marcelo Oliveira Aguiar Silva (suplente, 
Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis – COMDAMA), Eliane Akiko Honda 
(Instituito Florestal), Elaine Amorim, Solange Bongiovanni. Esteve ainda presente como convidado o 
Sr. Osmar Vilas Boas, Chefe da Seção Técnica da Floresta Estadual de Assis. Informes: o conselheiro 
Cledir informa que foi recebida a documentação do processo de licenciamento a Rodovia SP 333 em 
CD e em breve estará disponibilizado em nuvem. Ordem do dia: O Presidente Marcelo Aguiar 
apresenta Hélia Maria, que irá realizar uma palestra sobre manejo de fauna doméstica. O conselheiro 
Cledir fala da questão dos efeitos da baixa umidade do ar e o aumento da incidência de queimada, 
também faz um pedido por apoio na divulgação de informações e orienta que o combate ao fogo é 
realizado pelo Corpo de Bombeiros e as autuações são emitidas pela SEAMA. A conselheira Márcia 
Marise,  fala sobre as pesquisas técnicas feitas para o projeto da Rodovia SP 333, onde foi focado na  
fauna nativa presente nos trechos da rodovia, também houve uma acordo da Secretaria de 
Infraestrutura e Meio Ambiente (SIMA) com a  Entrevias para redução de impactos ambientais e faz 
um convite ao COMDAMA e ao Instituto Florestal (IF) para uma reunião que acontecerá dia 23 de 
setembro que terá a apresentação dos projetos em dois pontos da área onde será feita a drenagem. 
O Presidente Marcelo Aguiar introduz a palestrante Hélia Maria, Médica Veterinária, especialista 
ambiental do DeFau que falará sobre o tema “gestão local de fauna doméstica”. A palestrante Hélia 
agradece o convite e fala um pouco sobre seu histórico de atuação na área. O conselheiro Cledir 
contextualiza que entrou em contato com a Hélia por conta do próximo Fórum de Maus Tratos de 
Animais Domésticos de Assis, para que ela possa trazer uma perspectiva do Estado sobre a questão a 
fauna doméstica e também tirar algumas dúvidas.  A palestrante Hélia fala sobre um workshop de 
fauna floresta, que uniu universidades, gestores, o DeFau e municípios com unidades de conservação, 
o qual está sendo produtivo na elaboração de soluções para a conservação espécies nativas e explica 
a Márcia que a Cetesb é órgão licenciador do Estado e quem analisa os projetos da concessionárias é 
Centro de Manejo de Fauna Silvestre In situ (CMFS - IS), para animais  de vida livre, no entanto ela 
integra o departamento Ex situ departamento em que, onde vai trabalhar com animais em cativeiro e 
não tem informação sobre o protocolo feito no caso da Rodovia SP 333,  contudo ressalta a 
competência do CMFS - IS e que os dados são públicos. Fala brevemente do seu histórico e atuação 
na Subsecretaria de Defesa Animal na Casa Militar, onde atuou na área de bem-estar animal e 
interações entre cães e gatos com a fauna silvestre, foram desenvolvidas ações com as prefeituras por 
meio de convênios dentro da questão da castração, guarda responsável e identificação. O PMVA 
realizou uma capacitação em relação a guarda responsável também e abordou coordenadamente com 
os municípios as questões relacionadas aos animais domésticos. O conselheiro Cledir fala aumento do 
número de animais na cidade que acabam sendo abandonados perto de área florestais e questiona 
quais são as ações mais indicadas a serem realizadas pelos municípios para diminuir ou auxiliar na 
solução desses problemas. A conselheira Márcia Marise fala sobre a situação dos moradores do Polo, 
região próxima Estação Ecológica de Assis, onde muitos animais são abandonados. Estes acabam por 
gerar problemas com acidentes automobilísticos, conflitos com a fauna silvestre, e propôs 
anteriormente a SEAMA que fizesse um projeto que instituísse um local responsável pelo resgate, 
cuidando desses animais até a doação. O conselheiro Osmar relata a problemática do abandono de 
animais domésticos (cães e gatos)  na mesma região e pede mais informações para procedimento 
perante a isto, também responde Márcia dizendo que a Entrevias tem um projeto com a Associação 
Protetora dos Animais de Silvestres de Assis (APASS) para o resgate dos animais silvestres atropelados. 
A conselheira Márcia Marise relata sobre a interação de animais domésticos com capivaras e a 

Comentado [1]: revisar 
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disseminação de carrapato estrela. A conselheira Solange pergunta se a chipagem para identificação 
de animais seria interessante para evitar problemas com abandono. A palestrante Hélia diz que a 
criação de abrigos e responsabilização do setor público não são medidas efetivas, enfatiza a 
necessidade discussão da guarda responsável junto com a sociedade e órgãos interessados, uma 
abordagem de médio a longo prazo que visa transformar socialmente e culturalmente, também é 
importante identificar as áreas que recebem animais abandonados, investir no monitoramento, 
estudo e comunicação com a comunidade local. Com relação aos acidentes, acaba sendo um problema 
gerado pelo grande número de animais e que um local de atendimento deve receber somente animais 
vitimados. A conselheira Regina diz que tem receio de abrigos virarem depósitos de animais. A 
conselheira Eliane Akiko pergunta sobre o que fazer em relação a um cachorro que está na portaria 
do IF e só é alimentado no local, sem acesso a UC. A palestrante Hélia pergunta se a Prefeitura de 
Assis, tem algum programa de controle de população por castrações. O conselheiro Cledir responde 
que tem um serviço terceirizado, priorizando os animais em áreas públicas. A palestrante Hélia diz 
que a castração tem muitos benefícios na alteração do modo de vida dos animais e estabelece um 
controle sanitário e também a vacinação para evitar problemas como a cinomose, conclui que ações 
que abordem o bem estar, conservação e saúde ajudam na conscientização e na solução mais efetiva 
de problemas, pois a responsabilidade é compartilhada pela comunidade. Também ressalta a 
necessidade de legislação municipal adequada para dar o instrumento de ação do setor público. 
Responde também que a questão da capivara é um problema de saúde pública dado pela falta de 
mata ciliar, necessário ser notificado a Superintendência de Controle de Endemias (SUCEN) para que 
a área seja classificada e controlada. O conselheiro Cledir enfatiza que a SEAMA tem um bom diálogo 
com a SUCEN e agradece Hélia pelos esclarecimentos. O Presidente Marcelo Aguiar agradece a Hélia 
e os conselheiros e encerra a reunião. 
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ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA OUTUBRO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, 

realizada de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 20 de Outubro de 2020, com 

início às 14, com a presença dos seguintes conselheiros: Antônio Carlos Galvão de Melo ( titular 

Instituto Florestal), Fabio Avila Nossack (titular, Prefeitura Municipal de Assis), Cledir Mendes 

Soares (suplente, Prefeitura Municipal de Assis), Luis Felipe Albertini (suplente, Associação Flora 

Vale), Patrícia Barbosa Fazano (titular, Associação A Salvação de Um Rio – Ong Salvar), João 

Adriano Alves (titular, Companhia Ambiental do Estado de São Paulo -  CETESB), Shahine Paccola 

Gonçalves (suplente, Companhia Ambiental do Estado de São Paulo -  CETESB), Fábio Albertini 

(titular, Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo – SABESP) e Marcelo Oliveira 

Aguiar Silva (suplente, Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis – 

COMDAMA). Esteve ainda presente como convidado o Sr. Osmar Vilas Boas, Chefe da Seção 

Técnica da Floresta Estadual de Assis.  Informes: o Presidente Marcelo Aguiar recebeu um ofício 

do Ministério Público de São Paulo (MPSP) onde era pedido informação do andamento do plano 

diretor. A conselheira Solange responde que tem um rascunho do Plano Diretor, mas não houve 

andamento desde então. Fábio Ávila (SEAMA) explica a Ordem do Dia a respeito da supressão 

de árvores, da praça da Rua Carlos Gomes, anteriormente foi analisada pelo Instituto de 

Pesquisas Tecnológicas(IPT), não apresentando comprometimento, no entanto em posterior 

monitoramento pela Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente (SEAMA), foi 

evidenciado um forte secamento do tronco em 5 árvores, e será feita uma poda para prevenção 

de danos. O conselheiro Osmar compartilha que na semana passada o IF foi procurado pela 

Sabesp por conta dos baixos níveis de água para abastecimento, onde foi solicitada a retirada 

de água das três represas, a Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente (SIMA), aprovou a 

disponibilização de duas, reservando a do Ecolago. O conselheiro Fábio Albertini (Sabesp) 

complementa dizendo que a Sabesp está fazendo um remanejo de recurso com poços, e 

agradeceu a ajuda do IF, e reiterou a importância das zonas de amortecimento. Fábio (SEAMA) 

complementa dizendo ser importante a demonstração de interesse e dizendo que também é 

necessário que sejam feitas proposituras baseadas no texto (Plano Diretor), visando o 

pragmatismo. Salienta também que as propostas de áreas de interesse ambiental foram 

ampliadas na nova redação do Plano e é muito válido a participação do órgão de saneamento 

na construção desse documento. Ordem do Dia: O Presidente Marcelo anuncia a pauta da 

análise de um caso de pedido de supressão e duas árvores na Avenida Nove de Julho, que foram 

indeferidas duas vezes anteriormente. Agora a SEAMA vem ao conselho para pedir um parecer 

dos conselheiros. O conselheiro Fábio (SEAMA) diz que o deferimento pelo corte  de duas 

árvores antigas, não deveria ser feito somente com base no interesse do requerente. Reforça 

que seria também prejudicial para arborização da área. Pondera dizendo que uma árvore está 

em cima de uma galeria e poderia está comprometida, justificando seu corte. Explica também 

que na Legislação Municipal é previsto a supressão de árvores por conta de obras no local. No 

entanto ressalta que por ser um caso delicado optou pela decisão e repassar ao conselho. O 

Presidente Marcelo sugere que seja formado um corpo técnico de duas pessoas ou mais para 

elaborarem um parecer. A conselheira Márcia Marise pergunta se a queda e danos gerados por 

árvores são de responsabilidade da Prefeitura e relata um caso parecido em outra cidade. O 

conselheiro Fábio confirma a responsabilidade pelo órgão. A conselheira Márcia diz que esses 

casos de árvores de grande porte tem que ser analisados com cuidado e as substituições 

ponderada com bases nos danos gerados. O conselheiro Luciano reitera. A conselheira Solange 

aponta a importância da cobertura vegetal que as sibipirunas proporcionam, no entanto diz que 

tem muitos pontos negativos como a  prejudicação de acessibilidade, manutenção e estruturas 
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urbanas. A conselheira Márcia questiona se o conselho pode indicar uma espécie para 

substituição. O Fábio explica que a sibipiruna tem maior tendência de queda de galhos do que 

tombamentos. Esclarece também que a espécie para substituição fica a cargo do munícipe, no 

entanto há uma compensação ambiental por corte de árvores em Assis. No entendimento do 

secretário não há risco iminente de queda. Luciano diz ser favorável pela substituição por ser 

uma sibipiruna e sugere uma campanha de conscientização para o plantio correto, considerando 

a espécie das árvores, o conselheiro aceita analisar as árvores à pedido do Presidente Marcelo. 

A conselheira Solange se propõe a comparecer no local e questiona a viabilidade de sugerir 

espécies para o plantio posterior. Fábio diz que não há como obrigar por lei, mas no entanto o 

parecer o conselho pode fazer a sugestão (para o plantio) como orientação. Solange sugere fazer 

um texto base assinado pelo conselho, relatando o caso do parecer de supressão da árvore. 

Fábio reitera e complementa dizendo que é importante a ação até por divulgação. A conselheira 

Eliane Akiko e o conselheiro Osmar são favoráveis pela supressão das árvores. O Presidente 

Marcelo diz que o parecer será adiado para aguardar a análise do conselho via grupo de 

WhatsApp. Pedido de contribuições por especialistas para auxiliar os conselheiros no Plano 

Diretor: O conselheiro Fábio fala sobre a possibilidade de trazer especialistas de fora para a 

revisão do Plano Diretor,  diz que toda contribuição é pertinente, no entanto salienta a 

necessidade de pessoas locais estarem participando. A conselheira Solange diz que houveram 

problemáticas no andamento por questões de entendimento na redação e foi sugerido utilizar 

a verba do COMDURB para trazer uma pessoa especialista para auxílio na produção do texto 

que está parado há quase um ano, propõe que o Presidente Marcelo faça o contato com o 

COMDURB para solicitar esclarecimento sobre o plano e da possibilidade de verba para trazer 

pessoas para apresentar. O Presidente Marcelo diz que já enviou um ofício e que está 

aguardando a resposta formal do Felipe do COMDURB para deferir se haverá a indicação de 

alguém para apresentação. Também foi levantando pelos conselheiros a questão da falta de 

quórum para a realização das reuniões, motivações de faltas e a necessidade de aprofundar as 

discussões para garantir o adequado funcionamento do COMDAMA. Sem mais para o presente 

momento, eu, Cledir Mendes Soares, lavro a presente ATA, que após ser lida e aprovada, será 

assinada pelos conselheiros presentes na reunião. 

 

 

TR
AM

IT
AÇ

ÃO
 N

º 2
66

70
7 

- R
EQ

 4
96

/2
02

1 
- E

st
a 

é 
um

a 
có

pi
a 

do
 o

rig
in

al
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 P
R

EF
EI

TO
 M

U
N

IC
IP

AL
.

Pa
ra

 v
al

id
ar

 o
 d

oc
um

en
to

, l
ei

a 
o 

có
di

go
 Q

R
 o

u 
ac

es
se

 h
ttp

s:
//s

ap
l.a

ss
is

.s
p.

le
g.

br
/c

on
fe

rir
_a

ss
in

at
ur

a 
e 

in
fo

rm
e 

o 
có

di
go

 0
8B

A-
C

41
7-

EE
7A

-5
33

9

Pag. 9/21



ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA NOVEMBRO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, realizada 
de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 17 de Novembro de 2020, com início às 14, 
com a presença dos seguintes conselheiros: Elaine Amorim (FEMA); Rodrigo de Oliveira (SMS); Cledir 
Mendes Soares (SEAMA); Elaine Akiko Honda (IF); Marcelo Oliveira Aguiar Silva (suplente, Conselho 
Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis – COMDAMA), Luciano Negrão Menezes (UNIP); 
Vilma Rodrigues Cipriano Soares (COOCASSIS),. Informes: O Presidente Marcelo diz ter recebido 
resposta do ofício ao Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano (COMDURB), onde é dito 
conselho não retornou as atividades e está estudando retorno por videochamadas , essa informação 
foi encaminhada ao Ministério Público de São Paulo (MPSP) no dia 06 de novembro de 2020. Também 
lembra que não haverá deliberação por falta do quorum.  O conselheiro Cledir lembra o caso da 
munícipe que solicitou autorização para supressão de duas árvores e encaminha para que na próxima 
reunião sejam estabelecidos métodos de acelerar a análise desses casos. Anuncia e convida os 
conselheiros a contribuir com a retomada de projetos educativos referente a resíduos sólidos, parte 
do Assis + Limpa, combate a dengue e COVID-19. Ordem do dia: Substituição de duas sibipirunas. O 
Presidente Marcelo informa que Roberto Ciciliato justificou e opinou pela retirada das árvores por 
prejudicar o passeio público, Fabio Albertini diz também ser favorável pela substituição das árvores. 
O conselheiro Luciano disse que visitou a árvore e uma está com cupim, por fim opina pela supressão 
de árvores consideradas inadequadas. Sugere também a criação de uma resolução que normatize 
árvores que não adequadas ao perímetro urbano. O conselheiro Cledir disse que entrará em contato 
com a munícipe mesmo sem o quorum para informar a deliberação. A conselheira Eliane Akiko 
pergunta se a árvore que está condenada com cupim também está na galeria. O conselheiro Luciano 
confirma e afirma que o outra árvore está com saudável, porém está danificando a calçada e 
prejudicando a acessibilidade. O conselheiro Rodrigo diz para considerar a acessibilidade e também 
sugere para SEAMA fazer um estudo de árvores adequadas à área urbana. A conselheira Eliane Akiko 
diz que recebeu um manual técnico de arborização urbana do município de São Paulo e irá 
disponibilizá-lo ao conselho, fazendo a ressalva da diferença de biomas. O presidente Marcelo se diz 
a favor de manter a árvore (sem cupim)  e consertar a calçada, também pergunta se a árvore pode vir 
a danificar a calçada futuramente, depois do conserto. O conselheiro Cledir explica a problemática de 
autorizar cortes baseados nos danos à calçada. Ressalta que a acessibilidade não deve ser prejudicada, 
portanto seria mais interessante focar em uma normativa pela adequação da mesma. Sugere que faça 
uma liberação da substituição da árvore que está com cupim e danificando a galeria e ao monitorar o 
outra. Indica também para a próxima reunião a aprovação do regimento interno. A conselheira Vilma 
faz um apelo pelos pedestres. O conselheiro Luciano diz que o conselho tem que priorizar a árvore, 
mas seu voto favorável é em relação a inadequação da árvore ao local. O conselheiro Cledir 
complementa informando que a Prefeitura isenta a obrigatoriedade de plantio a calçadas muito 
estreitas, onde não há condições adequadas ao plantio, também diz que irá fazer uma sugestão para 
SEAMA para liberar o corte da árvore em cima da galeria e monitorar a outra. Encaminhamento 
aprovado. O conselheiro Cledir fala da sugestão da conselheira Nelma de fazer um resolução com base 
na deliberação de  hoje, para ter maior validação e posteriormente publicar no Diário Oficial. Revisão 
do Plano Diretor: o conselheiro Cledir informa que a Prefeitura respondeu ao MPSP que  está 
aguardando os encaminhamentos dos conselhos e também diz querer trazer uma urbanista para 
subsidiar a discussão do Plano Diretor e auxiliar os conselheiros, sugestão de enviar uma 
correspondência ao Conselho de Arquitetura e Urbanismo (CAU) para indicação de algum profissional. 
O presidente Marcelo questiona se já existe alguma indicação. O conselheiro Cledir diz ter estar em 
contato com profissionais que atuaram em planos diretores, também questiona se os conselheiros 
tem algum apontamento para encaminhar. O conselheiro Rodrigo diz que o conselho deveria ter uma 
nova visão do Plano Diretor e diz que as decisões têm de ser mais pragmáticas e fazer as avaliações 
por partes e realizar as avaliações que cabem ao conselho, também diz que o atraso do plano impede 
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empreendimentos no município. A conselheira Eliane lembra da crise hídrica e diz que o conselho ter 
que ser incisivo pela preservação do manancial do município e não liberar essas áreas a iniciativa 
privada. O conselheiro Rodrigo esclarece que seu posicionamento visa a preservação dos mananciais, 
no entanto o conselho necessita fazer apontamentos incisivos e construtivos nas partes que o 
compete e sua fala diz respeito a cobrança por terceiros. O conselheiro Cledir diz que contactará os 
conselheiros do grupo de análise do Plano Diretor solicitando devolutivas. O Presidente Marcelo irá 
contatar o COMDURB para a retomada da Revisão do Plano Diretor. 
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ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA JULHO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, realizada 

de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 21 de Julho de 2020, com início às 14, com a 

presença dos seguintes conselheiros: Ordem do dia: a conselheira Márcia Marise explica a situação 

da duplicação da Rodovia SP 333, que irá passar áreas da bacia do Horto Florestal e aguarda toda a 

documentação do licenciamento solicitada pelo conselho. O conselheiro Cledir solicitou que a 

documentação complementar enviada a Apta fosse encaminhado ao conselho, informa também que 

um corpo técnico irá avaliar a área da três represas e reforça a importância do acompanhamento e 

cobrança da Entrevias. A conselheira Márcia Marise informa que no documento da audiência pública 

a Cetesb orientou que é importante acompanhar o processo para que a Entrevias tome alguma medida 

de redução de impacto ambiental. Informes: o conselheiro Osmar comunica a estruturação de um 

Conselho da estação Ecológica de Assis e irá encaminhar a documentação aos conselheiros para 

inscrição. O Presidente Marcelo e o conselheiro Cledir expõe a possibilidade de continuidade das 

reuniões por videochamadas. O conselheiro Osmar se diz favorável e destaca a praticidade do 

método. O conselheiro Cledir orienta que é necessário estar regulamentando esse método por meio 

decreto. Também informa que os processos de escolha de projetos a serem financiados foram 

aprovados durante uma plenária online e também houve uma discussão com a Câmara do Comitê de 

Bacias sobre a sobra de 400 mil reais que poderiam ser utilizado numa estrada com erosão. A 

conselheira Solange relata uma erosão numa área verde da Rua Pedro Paulo Longo e questiona quem 

aprovou a abertura das ruas no local. O conselheiro Cledir diz que há possibilidade de destinar verba 

da Fehidro para solução do problema, porém somente após a finalização do Plano de Erosão a situação 

será enquadrada nos parâmetros necessários. O conselheiro Fábio explica que a empreitada que abriu 

as ruas e que a macrodrenagem municipal é de responsabilidade de uma construtora privada (Que 

Terra) que inclusive já está envolvida no Ministério Público de São Paulo (MPSP), no entanto nada 

impede a apresentação de uma nova denúncia. Explica também que a Sabesp também foi multada 

pelo vazamento de um cano de esgoto na área verde. Por fim esclarece o caso da supressão de um  

jacarandá centenário da praça Arlindo Luz, que está com risco de queda, inclusive ressalta  que 

houveram laudos técnico feitos pelo Instituto de Pesquisa e Tecnologia (IPT) apontando o 

comprometimento. A conselheira Nelma pede informações do processo para supressão de árvores. O 

conselheiro Fábio explica que tem de ser aberto um requerimento na SEAMA, para posterior 

fiscalização e parecer final. 
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ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA DEZEMBRO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, realizada 
de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 15 de Dezembro de 2020, com início às 14, com 
a presença dos seguintes conselheiros: Cledir Mendes (SEAMA), Luciano (UNIP), Eliane Akiko (IF), 
Marcelo (OAB), Solange (AEASSIS), Nelma (Educação), Elaine Amorim (Fema), Fábio (SABESP), Márcia 
Marise, Vilma (COOCASSIS) 
.  
 
Informes: o Presidente Marcelo diz não ter nenhum documento encaminhado ao conselho. O 
conselheiro Cledir diz que foi informado por uma munícipe que a mesma estava enviando um 
documento ao COMDAMA. O Presidente Marcelo questiona se a SEAMA tem alguma informação. O 
conselheiro Cledir fala sobre a situação de escassez hídrica na região e que irá convocar a  Comissão 
de Educação Ambiental no começo de janeiro, para mudar o foco que foi estabelecido para os resíduos 
sólidos, devido a questão hídrica, convida também a Sabesp, fala que a ação pode auxiliar a 
preservação do manancial de abastecimento, fala também sobre o lançamento do Manual de Descarte 
Correto e a retrospectiva das ações da SEAMA, solicitou ao Fábio (Sabesp) mais informações. O ????? 
Fábio fala sobre assumir a Secretaria Municipal de Planejamento, Obras e Serviços (SEMPLOS) e 
nomeação de Ana Paula Marques Rodrigues como nova secretária da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente (SEAMA), elogia o Conselho, agradece os conselheiros e diz estar a 
disposição, também diz que irá entrar no COMDURB futuramente.  
 
Ordem do dia: Regimento novo do COMDAMA: o conselheiro Cledir apresenta a redação do 
regimento e diz que o documento atualiza as informações referente ao conselho e acrescenta a 
questão da junção entre agricultura e meio ambiente. O conselheiro Fábio Albertini sugere incluir um 
parágrafo que institua um(a) Secretário(a) ad hoc em caso de faltas do(a) mesmo(a). O Presidente 
Marcelo sugere que na ausência do(a) secretário(a) seja votado algum conselheiro para secretário(a) 
ad hoc. Regimento Aprovado.  
Resolução de Supressão das árvores da Av. Nove de Julho: o conselheiro Cledir explica que a 
resolução surgiu a partir do recurso de uma avaliação de supressão de corte de duas árvores na Av. 
Nove de Julho, e a SEAMA consultou o Conselho como instância maior, onde foi decidido que uma 
árvore realmente necessitava supressão por apresentar cupins e a outra seria acompanhada pela 
Secretaria, a fim de avaliar algum futuro risco de queda. O Presidente Marcelo ressalta a parte final 
do texto onde resolve pelo deferimento dado na reunião de novembro e relembra o caso. O 
conselheiro Cledir fala que na semana passada a munícipe se reuniu com a Secretária Ana Paula, onde 
ficou decidido pelo encaminhamento da documentação e trazer a pauta novamente ao Conselho. O 
Presidente Marcelo diz que a resolução vai servir de resposta caso haja algum novo requerimento. O 
conselheiro Cledir fala sobre a diretriz de compensação ambiental por corte de árvores, sendo 
necessária a regulamentação do procedimento no município. O Presidente Marcelo pergunta sobre o 
inciso I do artigo 3º e a possibilidade de instituir que as avaliações de supressão passem pelo Conselho. 
O conselheiro Cledir sugere que sejam passados casos que envolvam árvores de grande porte, e deixa 
aberto aos conselheiros. A conselheira Solange fala que a opinião pública compreende a secretaria de 
forma negativa em relação às supressões de árvores realizadas pela mesma e sugere um enfoque na 
educação ambiental. O conselheiro Cledir explica que a Prefeitura só realiza cortes via Defesa Civil em 
casos com risco de queda iminente. O conselheiro Luciano levanta o ponto de cortes irregulares e 
pergunta sobre o funcionamento da fiscalização. O conselheiro Cledir explica que muitos pedidos de 
corte ou poda são negados, mas nem sempre impedem os cortes, também diz que a SEAMA trabalha 
com denúncias e pedidos e disponibiliza dados dos pareceres online, tendo acesso público. Resolução 
aprovada. 
 

Comentado [1]: Não compreendi o status do Fábio 
agora 
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Fala dos Conselheiros: o Presidente Marcelo fala do Projeto de Lei 108/2020, onde renova a redação 
do artigo 7º  da Lei Municipal 2.092/1981, sobre o parcelamento do solo de Assis, onde regulariza  
loteamento com lotes de 160,00 m² e 8 m de fachada, dizem que intenção é diminuir o déficit 
habitacional promovendo acesso a pessoas de baixa renda a residências própria, alegam que o 
fracionamento já ocorre sem controle urbanístico, também aumentar a oferta de áreas topográficas 
adequadas, também prevê a criação de um Grupo de Análise de Projetos. Houve um parecer favorável 
do COMDURB no entanto o COMDAMA não está incluído no PL 108/2020, representando um possível 
problema, pois não analisa o impacto ambiental dos empreendimentos, questiona a SEAMA  motivos 
dos casos de análise ambiental  não passarem pelo conselho, tendo estudos do impacto ambiental e 
ressalta a importância de minimizar possíveis danos ao manancial da cidade , por fim abre a 
possibilidade de encaminhar algum ofício à câmara para inclusão do Conselho na discussão ou o 
próprio executivo da cidade. A conselheira Solange expõe a problemática de que há muito tempo não 
é passado pelo COMDAMA nenhum projeto de loteamento para aprovação e fala que o projeto de lei 
aparenta querer aumentar o perímetro urbano da cidade, sem considerar impactos ambientais com a 
justificativa de favorecer pessoas de baixa renda. O conselheiro Cledir diz não ter informações sobre 
o projeto de lei e que irá consultar os secretários. O conselheiro Fabio Albertini diz que quando era 
presidente do COMDURB (2014) aprovou vários encaminhamentos da câmara nessas conformações e 
acaba por ser corriqueira a prática de apresentar projetos de lei para legalização de loteamentos 
irregulares, fala dos problemáticas geradas e concorda que o projeto não visa atender a Classe C  e 
sugere para encaminhar um ofício ao COMDURB requisitando a participação do COMDAMA. A 
conselheira Solange fala da problemática de não ter um Plano Diretor pronto, relembra que foi 
estabelecido pelo Conselho por não aprovar nenhum projeto enquanto não houvesse um plano 
pronto e o PL quer burlar posicionamentos contrários à expansão do perímetro urbano. O  Presidente 
Marcelo fala da necessidade de barrar o projeto via ofício e ressalta a importância da participação dos 
conselhos municipais. A conselheira Márcia  diz que já participou de um grupo técnico que tratava do 
parcelamento de solo de um terreno próximo do Cemitério Municipal, onde foi negada a autorização 
com base na legislação, questiona se o PL é específico ou se estabelece uma diretriz geral e diz que é 
a favor de questionar o motivo do Conselho não ser consultado. O conselheiro Fábio Albertini diz que 
é um projeto de lei que altera o código de parcelamento do solo, onde possibilita a regularização de 
loteamentos com testadas de 8m. O Presidente Marcelo diz que irá encaminhar os questionamentos 
por ofício e sugere a volta do Conselho para 16 de fevereiro, no entanto há a possibilidade de ser em 
19 de janeiro. A próxima reunião está marcada para  16 de fevereiro de 2021.  
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ATA CONSELHO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DE ASSIS - COMDAMA 

REUNIÃO ORDINÁRIA AGOSTO DE 2020 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Assis, realizada 
de forma virtual utilizando o aplicativo Zoom,  no dia 18 de Agosto de 2020, com início às 14, com a 
presença dos seguintes conselheiros: Informes: O Presidente Fábio recebeu a correspondência de 
Osmar solicitando uma manifestação do conselho, para encaminhar uma moção de repúdio à Alesp, 
em relação a um projeto de lei (PL 529/2020) do Governador João Dória. Também reitera a 
importância de apoiar a moção. Informa que conselheira Márcia Marise tem um material para 
apresentar sobre o diálogo entre a Entrevias Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios (Apta). 
Informa também o desativamento das mídias devido ao período eleitoral. 
 O conselheiro Ricardo Kanthack questiona se ao invés de fazer uma moção de repúdio poderiam fazer 
um documento ressaltando a importância do Instituto Florestal (IF). A conselheira Solange fala que a 
PL 529/2020 pode prejudicar outras instituições e enfatiza também a questão das universidades 
públicas, como a UNESP de Assis. O conselheiro Ricardo sugere a criação de um documento específico 
em relação a UNESP de Assis. O conselheiro Cledir pede uma revisão geral sugere a aprovação integral 
da Carta Aberta do IF. A conselheira Márcia disse que outros órgãos estão sendo afetados e sugere 
encaminhar um segundo documento geral apontando pontos problemáticos. O Presidente Fábio diz 
que a carta aberta foi bem estruturada e é favorável pelo  encaminhamento, também ressalta a 
possibilidade de encaminhamento de novos documentos. O conselheiro Osmar esclarece que o PL 
prevê a extinção de 10 unidades do setor descentralizado e da administração indireta do Estado de 
São Paulo, sendo uma delas o IF, mesmo que o mesmo não se enquadre na proposta. Ressalta que o 
objetivo da carta é pelo menos a inserção de emenda e que já estão tendo outras movimentações 
contrárias ao projeto. O Presidente Fábio pergunta se há conselheiros contrários ao encaminhamento. 
Encaminhamento aprovado por unanimidade. O conselheiro Cledir pede pela deliberação ad 
referendum que normatize as reuniões do conselho online e faz a apresentação do documento. 
Conselheiros analisam as normativas para as reuniões online e divulgação. Deliberação aprovada por 
unanimidade. Pauta: Encaminhamento de documentação da Apta e Reunião posterior com a 
Entrevias.  A conselheira Márcia diz que enviou aos conselheiros toda documentação referente ao 
andamento da concessão da duplicação da Rodovia SP 333. O conselheiro Ricardo relata que na 
reunião com a Entrevias foram apresentadas soluções para os dois pontos, a empresa está realizando 
amostragens e estudos no local, também irão encaminhar a documentação solicitada pelo conselho. 
O conselheiro Cledir complementa que em breve chegará ao conselho uma correspondência com a 
documentação do Rodovia SP 333. A conselheira Márcia sugere aguardar a documentação ou 
encaminhar uma solicitação ao Ministério Público de São Paulo  (MPSP) para o acompanhamento do 
processo. O conselheiro Ricardo e Fábio Albertini se declaram favoráveis a aguardar as respostas da 
Entrevias em relação ao caso. O conselheiro Cledir reitera a importância de analisar o caso 
primeiramente e depois realizar os apontamentos. O conselheiro Fabio Albertini complementa que 
todas as demandas devem ser tratadas como parceiros e também faz um apelo pela divulgação dos 
conselhos. A conselheira Márcia disse que a questão das reunião com a entrevias foram tratadas 
internamente e não cabia a divulgação anteriormente. O Presidente Fábio disse que é a favor de 
utilizar as mídias online para divulgação e que não teria problemas com a divulgação do caso, somente 
tendo cuidado nos detalhes. O conselheiro Cledir informa que o Fórum de Maus Tratos de Animais 
doméstico está impedido de acontecer pelo período eleitoral, no entanto estava previsto uma 
apresentação de uma técnica do DeFau sobre fauna doméstica.  
 
 
 

Comentado [1]: não sei como inciar aqui 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDAMA – CONSELHO MUNICIPAL DE 1 
AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE DO MUNICIPIO DE ASSIS - SP. No dia 2 
dezoito de fevereiro de 2020, às 14h15, na Sala de Reuniões da Casa dos 3 
Conselhos, à Rua Cândido Mota nº 48, em Assis, realizou-se a presente reunião 4 

com a presença dos seguintes conselheiros: Titulares: Elaine Amorim (FEMA); 5 
Rodrigo de Oliveira (SMS); Fábio Ávila (SEAMA); Cledir Mendes (SEAMA); Elaine 6 
Akiko Honda (IF); Regina Maura de Oliveira Turini (APTA); Geraldo Antônio Miranda 7 
(Assoc. V. Rod. Sta. Sta. Rita e Ebenezer); José Pereira Santana (Lions); Marcelo 8 
Oliveira Aguiar Silva (OAB); Celia Cristina da Mata Soares (COOCASSIS); Vilma 9 

Rodrigues Cipriano Soares (COOCASSIS); CladioBorgato (SEMPLOS)Justificaram 10 
a ausência:Nelma Viviane e José Roberto Sampaio (SME); Márcia Marise Cação 11 
Rodrigues (CD Vale); Solange Bongiovanni (Associação dos Eng. Arq. Agro.); 12 
Luciano Negrão Menezes (UNIP).Munícipes presentes:Ilenilda Ferreira; Hamilton 13 

Batista dos Santos; Lidiane Viana; Johny Silva da Rocha; Luzia de Amorin; P. 14 
Gomes de Oliveira; Camila Marcelino da Silva (RefeAgro/Aproa). Marcelo Oliveira 15 
Aguiar Silvasaúda os presentes e fala da cobrança via MP à prefeitura sobre a área 16 
fracionada dentro da área de amortecimento do Horto Florestal de Assis ser incluída 17 

como área a de interesse no plano diretor. Esclarece a instituição do COMDAMA e 18 

pede pela aprovação da ata; Após questionamentos do COMDURB, o mesmo 19 
recebeu um oficio de resposta assinado pelo Fábio, Oficio 414/17. 20 
Correspondências Enviadas: OFÍCIO COMDAMA 01/2020 ao MPSP/GAEMA, 21 

sobre informações referentes ao Plano Diretor. Correspondências Recebidas: Não 22 
houveram correspondências enviadas.Fala dos Conselheiros: em relação à 23 

resposta os membros do comitê estão lutando contra desqualificações do trabalho e 24 
serviços, apresentando vários entraves, pelos questionamentos, não apresentando 25 
propostas para encaminhamentos, então foi dada uma resposta incisiva por sua 26 

parte. Ressalta que é hora de organizar encaminhar para o andamento da finalizada 27 

da revisão do plano diretor. Explica também sobre a regularização da área que 28 
adentra na zona de amortecimento do horto florestal, e o que é necessário para 29 
inseri-la dentro do Plano Diretor, no entanto essas áreas não podem ser incluídas 30 

como zona de interesse, ressalta que é uma discussão longa, com participações do 31 
Conselho Estadual de Meio Ambiente. Diz que pretende impedir futuros 32 

parcelamentos irregulares terras em áreas de amortecimento do Horto Florestal, e 33 
criar mecanismos de. A prefeitura entrou com decreto de grupo de estudos para 34 

regularização de situações parecidas. Os munícipes presentes, representando os 35 
moradores da Água do Barreiro reiteram que a ciência da irregularidade do 36 
parcelamento da área só foi feita após as construções serem concluídas, 37 
questionando porque não houve a comunicação dos moradores na votação da 38 
irregularidade do fracionamento. O conselheiro Fábio Ávila esclarece que não há 39 

irregularidade, o problema está que sem a regularização não tem como a prefeitura 40 

instituir um perímetro urbano dentro de zona de amortecimento. No entanto a partir 41 

disso buscar soluções. Citou o caso do Cervinho, onde moradores pagam IPTU. 42 
Devemos buscar soluções pacíficas, sustentáveis e as manifestações são válidas, 43 
mas ainda há um prazo a ser cumprido até ao termino do Plano Diretor. Explica 44 
como conseguir inserir o parcelamento de imóveis rurais dentro de perímetro 45 
urbano, onde ter que seguir as normas para fracionamento de mais de 2ha, com 46 
áreas de preservação e especificações na legislação. Cuidados que não se forem 47 
tomadas geraram grande degradação ambiental. Questiona a falta de participação 48 
dos moradores. Levanta que para regularização, é necessária a análise de vários 49 
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técnicos e trabalho em conjunto para realizar o manejo. O plano de manejo do 50 
fragmento florestal é de responsabilidade do IF. No entanto é o julgamento do 51 
Estado será soberano no parecer final. A conselheira Célia pede nota de 52 
esclarecimento sobre as construções urbanas e rurais se são de competência do 53 

horto ou na prefeituraO conselheiro Fábio Ávila diz que a fiscalização é de 54 
responsabilidade do INCRA ou IBAMA e diz que os proprietários são responsáveis 55 
pelos casos de loteamentos irregulares. Pela união da SEAMA, IF e Prefeitura, além 56 
da fiscalização do MP, está sendo averiguadas as áreas. Hoje a SEAMA, imite um 57 
comunicado da criminalização dos parcelamentos irregulares em pareceres 58 

ambientais, devido á problemas passados.A conselheira Célia questiona o que fazer 59 
em situações onde parcelamentos irregulares são feitos de má fé. Agradece ao 60 
secretário pelo atendimento e pergunta no que a OAB pode fazer em auxílio a 61 
sociedade civil. Pergunta o que seria possível fazer via conselho em relação a 62 

problemática dos parcelamentos. Reitera o problema que está na educação da 63 
população. Faz uma proposta pelo apoio do conselho, que proponham soluções via 64 
órgãos da prefeitura, em um tempo que traga tranquilidade aos moradores da 65 
região.A conselheira Vilma (COOCASSIS)pergunta o que o conselho pode fazer 66 

pelo caso levado ao COMDAMA. Fábio Ávila responde que pode ser feito é inserir a 67 

área como área de especial interesse no plano diretor como medida de segurança. E 68 
esclarece que o Plano Diretor só vai sair quando a aprovação dos comitês 69 
permitirem avançar nessas questões. Fábio: reitera que a única devolutiva incisiva e 70 

adequada veio pelo IF, com sugestões e material que foi incorporado ao caso e que 71 
questionamentos sem nenhum encaminhamento, o proposta só gera atrito entre os 72 

técnicos participantes da elaboração do Plano Diretor, esclarece que o Plano Diretor 73 
não faz parte da plenária em sessão, e a área em questão compete ao estado, 74 
mesmo que o município esteja se posicionando favorável a inclusão da área. Reitera 75 

a importância do recurso pelos moradores para suspensão do processo. Pede ainda 76 

pela conclusão da pauta, reitera que a regularização não depende da prefeitura, a 77 
mesma de mantem favorável à inclusão, porém necessita passar por vários passos 78 
para inclusão final em uma lei complementar se possível até o final do ano. Dando 79 

prosseguimento, o conselheiro Fabio Ávila elogia a atuação da APROA e apresenta 80 
a Camila (APROA), membro da associação, que saúda os presentes e faz um 81 

convite a toda comunidade assisense para participação e apoio na realização do 82 
Seminário de Agroecologia e Produção Orgânica, pelo Prof. Marco Antônio 83 

Castanheira. Apresenta os temas dos módulos (50 reais por módulo). A vida como 84 
ela é princípios e fundamentos; Solo; Nutrição de plantas; Pragas e doenças de 85 
plantas; Economia Solidária, com local não definido. O conselheiro Fábio 86 
Ávilareforça a importância e faz uma ligação coma pauta anterior em prol da 87 
produção orgânica em zonas de amortecimento. A conselheira Céliapropõe que seja 88 

levado à todos conselhos a comunicação da Camila para divulgação e conhecimento 89 

geral e ressalta a importância e pertinência do assunto. Vilma (COOCASSIS) faz 90 

convite para o quarto encontro de economia solidária dias 05 de março as 14h no 91 
CEU Parque Colinas. O conselheiro Rodrigo, Coordenador e departamento de 92 
endemias, informa sobre as autuações realizadas na cidade, como medida para 93 
manutenção da saúde pública, atuando onde a SEAMA não consegue com prazos 94 
menores. Assis tem 29 casos de dengue confirmados, pelo carnaval se torna um 95 
período preocupante. Esclarece sobre o sigilo médico que deve ser seguido e tomar 96 
cuidado com casos duvidosos, sem parecer técnico os de utilidade pública, 97 
publicados nas redes sociais. O conselheiro Cledir: reitera o trabalho do município 98 
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na educação ambiental nas escolas e disponibilização de cursos focados na geração 99 
de renda em produções sustentáveis. Cobra a presença do conselho na gestão 100 
participativa em cobrar a câmara municipal por mudanças na legislação.Vilma 101 
(COOCASSIS) a COOCASSIS passa por um problema na cooperativa pela triagem 102 

falta de triagem do material coletado nas casas com foco de dengue.Marcelo 103 
Oliveira Aguiar Silvaencerra a reunião. Eu, Cledir Mendes, Secretáriodo 104 
COMDAMA, lavro e assino a presente ata. Assis, 18/02/20. 105 
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